



Bommeleer by Oli John

Le monde est malade

Appel du congrès du Mouvement de la paix

Le ministre de la Défense, Luc Frieden, a annoncé dans son dernier discours programmatique du 10 novembre 2005 une augmentation spectaculaire du budget de la défense, afin de l'adapter à la moyenne européenne. Afin de s'aligner sur la folie ambiante, le budget sera augmenté de sorte à atteindre à moyen terme 1,7% du PIB, le niveau actuel se situant à 0,5%. Nous publions ci-après un texte du Mouvement de la paix qui remet en cause la logique de cette politique en France et ailleurs.

Changeons le monde – cultivons la paix

Le monde est malade. Malade des injustices et des inégalités, malade des dominations et des guerres. Cela touche à des degrés divers tous les coins de la planète.

Les dépenses militaires dépassent de nouveau les mille milliards de dollars par an. Les victimes des guerres qui ravagent tant de pays sont à 45% des enfants. La misère, les maladies, les violences frappent les populations, poussant à des flux migratoires massifs.

En France, la violence est le signe spectaculaire d'une société en crise, exigeant de fortes réponses sociales. Chômage, précarité, pauvreté, logement indigne, crise de la citoyenneté, crise de l'éducation : l'insécurité sociale croissante au cœur d'une société qui survalorise l'argent a produit ces situations inquiétantes.

L'avenir de nos quartiers et l'avenir de notre planète exigent des réponses inédites en rupture avec une culture guerrière de domination où la loi du plus fort ou du plus riche règne en maître.

C'est à un véritable projet de développement humain qu'il nous faut travailler ensemble.

La culture de paix est de nature aujourd'hui à répondre aux exigences universelles de respect des droits humains et sociaux dont la garantie pour chacun assure la sécurité de tous.

Cultiver la paix du quartier à la planète, c'est multiplier des espaces de rencontres où prévalent le respect, la dignité, la justice et le droit pour tous.

Nous devons avoir l'ambition d'emprunter ces voies nouvelles en prenant appui sur le droit international, l'Organisation des Nations unies et les mobilisations sociales et citoyennes dans le monde.

Pour le Mouvement de la paix, cela passe notamment par la réduction de 50% des dépenses militaires mondiales dans les 10 ans à venir. En France, cela représente 2,5 milliards d'euros disponibles immédiatement, pour répondre aux urgences sociales et satisfaire des besoins cruciaux de logement, de santé, d'éducation.

C'est possible en arrêtant la modernisation des armes nucléaires et en stoppant le programme du nouveau missile M51.

Construire la paix du quartier à la planète est bien plus difficile que de faire la guerre. Cela demande du courage politique.

Pour répondre à la situation d'urgence révélée par les violences urbaines de ces dernières semaines, le congrès du Mouvement de la paix demande au président de la République de réunir une conférence nationale rassemblant tous les acteurs sociaux concernés afin d'engager le dialogue et d'apporter des solutions concrètes.

Pour offrir durablement en France un espace de dialogue et de rencontres entre tous ceux qui veulent empêcher les guerres et promouvoir la culture de paix, le congrès du Mouvement de la paix propose à toutes les forces pacifistes, citoyennes et sociales la création d'un Forum permanent pour la paix.

Saint-Ouen, le 13 novembre 2005

L'avenir de nos quartiers et l'avenir de notre planète exigent des réponses inédites en rupture avec une culture guerrière de domination où la loi du plus fort ou du plus riche règne en maître.